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ビジター・ゲスト 【吉川ロータリークラブ】

先週土曜日から３日間ジャカ

ルタに行って参りました。

ジャカルタは2015年渋滞都

市ワースト一位だったそうです。

街中では日本企業とインドネシ

ア国営企業がJVを組んで地下鉄

工事をあちこちで施工しておりました。2013年から着

工し2019年に一部運行が始まったと聞きました。以前

2時間かかった通勤も今では20分で会社に着くとガイド

さんがおっしゃっておりました。2030年の全線開通を

目指し日本企業が現地で技術を教え、この事により経済

も上向く、これらの事はロータリーの言う職業奉仕では

ないでしょうか。
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新会員入会式新会員入会式

関根  守 新会員

皆様こんにちは。７年ぶりにお伺いしました。
秋山さんを初めですね皆さんがご挨拶に来て頂い
て、ずっと順番にご挨拶をさせて頂いたんですけ
れども、途中で抜けてる人がいないんですよね。
みんな生きてらっしゃる。びっくりしましたよ。

平林さんはひょっとしたら居ないかなと思ったら
ですね、腰を回復して今日病院から抜けて出てき
たということで、生存が確認できて非常に嬉しく
思ってるところであります。
７年前、畔上順平君が入会をされました。ちょ

うど40歳の時であります。その時の会長が大野
会長と小林幹事。越谷東ロータリークラブのテー
マ「感謝をしあって、心を一つに」、国際ロータリー
のテーマがですね。「人類に奉仕するロータ
リー」って言うこれ。ジョン・Fジャーム会長で
したね。
青木さんがその当時のバッジをつける時の瞬間

の写真を撮ってましたので、これを畔上順平君に 
７年経って、まだロータリーで頑張ってらっしゃ
ると。7 年間にいろんなことがありましたよね。

私もレイクタウンの応援の時にですね。横に
立って応援したりですね。一生懸命やりました。
だけどまだ若い40歳で入って今47歳だ。先は長
い。私はもう34歳で入って。来年80歳だ。
もう終わりや。「さあ、順平君出てください。
はい、私からのプレゼントです」「ありがとうご
ざいます（畔上順平氏）」一言決意の一言今日で
すね。
「関根さんがご入会されて、私も７年前これ、
ほんとつけていただきまして、本当今日は７年ぶ
りということで、お会いできて本当に嬉しく思っ
ております。（畔上順平氏）」
「初心を忘れずに頑張りたいと思います。」「は
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い、よろしくお願いします」。
ロータリーの最高の感動は出逢いだという風に

言われております。このようにして何年経っても
ですね。７年経って初めて久しぶりに会ったとし

ても、やはりあの時の畔上順平君かとかですね、
あの時の人がどういう風にして、皆さんとを旧交
温めることができる。これがロータリーのやはり
一番いいところじゃないですかね。青木さんから
お電話を頂いて、そして久しぶりにどうかねって。
でも、青木さんもここにハイテクの電池を入れて、
三途の川をもう２回も３回も行ったり来たりされ
てですね。黄泉の世界もご存知だし、現世も知っ
てるし、こういう方がですね。まだ生き字引とし
ていらっしゃる。そして東京の 2580地区に行く
とですね、あの保守、王国ですよ。あそこに行く
と中村靖治知らねーなー。青木伸翁って言ったら、
「あ！あの神様か」って私の後輩の島村さんは、
青木先生って呼んで、私のことを中村先生と呼ん
だことない学校の後輩ですけど。彼を先ほどパス
トカバナーっていう風にしてお呼びになりました
けれども、我々とはちょっと違う。彼は直前ガバ
ナー、今は１年前の直前ガバナーでありました。
そして日本には34地区あります。その34地区を
まとめるガバナー会の議長を一年間やられたわけ
であります。大変なことなんですよ。ガバナー会
の議長なんです。１年間大変ですよね？背も
ちょっと縮んじゃった、昨日モンゴルから帰って
明日鹿児島ですよ。もう同じ所じっとしてない。
その嶋村さんが今日私がちょこっとしゃべるとい
うところで、わざわざ来ていただいた私の時間を
数分差し上げたいと思います。

どうぞ。ロータリーはYESかハイしかないんで
すよね。
「皆様こんにちは！中村先輩からご紹介頂きま
した2580地区、東京、北部、沖縄を担当してお
ります、東京東江戸川ロータリークラブ嶋村と申
します。今日は本当に入会式おめでとうございま
す！ 今日来たのはですね、中村先輩のお話をさ
ることながら、（笑）違うよ～！（中村靖治氏）
実は青木先生にですね、我が地区は職業奉仕部門
ですね、一年間私が出来が悪かったもので、奉仕
の理念を未来へ繋ぐ決議23-34というマンガを作
りました。メンバーと一緒にやらせて頂いたとい
うことで、そのお礼もあってです、参った次第で
す。佐久間会長のパワフルさをですね、我が地区
にも学んでですね、しっかりとしたクラブをこれ
から皆さんとして盛り上げたいなと。
実は会長はジャカルタでした。僕はモンゴルか
ら昨日帰ってきましたけど、モンゴルで２つのク
ラブと交流をしてきて、基本的教育の向上という
ことで、田舎の図書室に図書を寄贈してやってま
いりました。
もし宜しければモンゴルもすごくどこに行って
もロータリーですから、モンゴルの方、皆さんと
も交流をして頂きたいと思います。本日はメイク
アップさせて頂いたことで感謝を申し上げます。
また宜しくお願いします。ありがとうございます。
実は私たち奉仕の理念ということで、大切な方
針の理念を分かりやすく、次の世代へつなごうと
いうことで漫画を作りました。プラスアルファ皆
さん一生懸命ですね。解説も作っていただきまし
てですね。
我が地区のホームページも載っておりますし、
もしよろしければそれぞれの青少年委員会とかで
お使いいただければ幸いでございます。本当に青
木先生に感謝してます。ありがとうございます。
時間をいただいた中村先輩にも感謝をしています。
（嶋村文男氏）」
ロータリーは思いやりが大切だということで、
せっかくですからお話を願いました。また明日か

外部卓話外部卓話



- 4 -

ら鹿児島で国体が始まりますよね、彼の地元の方
が国体に出席されて種目何でしたっけ？太極拳で
すね。太極拳ですか？

青木さんの奥様が太極拳やってんじゃないです
か。７年前はここで帰らせてくれなくて、それで
太極拳をやって帰ったのは覚えてますけど、今日
もね、どっかでされてるらしいですね。
よろしくお伝えください。そして、今日は吉川

青年会議所の理事長の関根守さんが入会をされま
した。今年度６人目ですか？ まだ７・８・９月
ですよ。３か月しか経ってなくて、６人目の方が
入会された。
直前ガバナー補佐の尾ケ井さん。どうする？ 

家康じゃないですけどね、素晴らしいですよね。
今、越谷５クラブの中で一番活気があって、そし
て一番皆様が親睦がとれて、いろんな垣根がない
クラブは越谷東だという風に言われているんだそ
うです。
世間の話では尾ケ井さん間違いないですよね。

我々 10グループではそのように話をしてるんで
すよ。ですから、私がここで卓話するんだよ。と
言ったらですね。是非連れて行ってください。や
はりそれなりの魅力がここにはあるんだと思いま
した。やっぱり、皆様のクラブを愛する人柄、心
構え、これがあってからこそのロータリーだと思
います。
今日は私は「変わりゆくロータリー変わらない

ロータリー」これをですね、皆さんにお話ししよ
うと思って、そしてここに温故知新という言葉を
持ってきました。温故知新。会長にここを大きな
声でこれを朗読していただきたいと思います。

大きい声でお願いします。「それではご指名で
すのでご購読をさせていただきます。いきなり英
語が。温故知新・Diversity・Equity・Inclusion
など、今日私たちロータリアンが用いている言葉
は、ロータリーが生まれた1990年代初頭にはす
でに成立していた言葉です。これらの言葉にロー
タリーは新しい命を吹き込んで、現在私たちに語
りかけます。これが、ロータリーがロータリーで
あり続けてきた理由のひとつではないでしょうか。
古くて新しい団体。温故知新を大切にする団
体・・・。それが国際ロータリーです。ありがと
うございました（佐久間誠氏）」
温故知新、古き流行って言葉がありますよね。
ロータリーは、やはり古きを大切にして新しくど
んどん革新を続けていく。2030年に向かって
シェイピングロータリーフューチャー SRF って
言葉を聞いたかもしれません。
昨年度のRI会長ジェニファー E・ジョーンズは
このDiversity・Equity・Inclusionこの3つDEIと
いう言葉を出されました。私もDEI って何だろう
と思いました。ディサービスかな？ん～いろいろ
思いました。そしたら、多様性ロータリーにはい
ろんな方がいらっしゃる。これをすべて温かく迎
えて、そしてEquity＝イコールじゃないです、公
平さ、例えば我々老人にあった話し方、接し方、
女性には女性にあった接し方、若い人には若い人
の知識を与えるような　そういう公平さ　これが
ロータリーには必要だと。
そして、Inclusion温かく皆さんを包み込むよ
うなこういう事をやっていこうじゃないか。
DEIは越谷東が出来た時から、1905年にロー
タリーが出来た時からポールＰ・ハリスが言って
いた事ですよ。だからなんて事はない、昔の言葉
をDEIという言葉に塗り替えただけの話です
元はといえば、やはり国際ロータリーの会員は
皆さんじゃなくしてクラブですからクラブがいか
に、皆さんが大切にできるかって感じることがで
きるにはどうしたらいいのかってことですから、
普通の話ですよね。ロータリーで日本語で言えば、

外部卓話外部卓話
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これは道徳の時間ですよ。小学校でもやってた。
クラブに来たらクラスに入ったらみんなと楽しく
仲良くやりましょう。喧嘩をしないで一緒に学ん
で楽しい学校生活を送りましょう。これを言って
るだけのことであって、ごくごく当たり前ですよ。
他人の為になることもしよう。この微妙なとこ

にあるのが「超我の奉仕」第一標語になっており
ます。我を超えて世の為、人の為に尽くそうとい
う事がロータリーの第一標語となります。自分が
一番可愛い、しかし、一日一膳という言葉もあり
ますが、１週間に１回１週間に１回できなかった
ら月に１回でいいじゃないか。
それはできなかったら年に１回言うことをすれ

ばいいじゃないかという、我を越えて奉仕活動を
しましょう。というのが、今ロータリーで言われ
てる言葉であります。そしてもっとシェイプアッ
プシェイピングしてロータリーをもうガバナー制
度をなくして、そして。セクション。日本を102
ぐらいの地区に分けてですね。そして統括ガバ
ナーみたいなやつは一人いれば沢山だろう。そし
てそれを国際ロータリーと直轄にして。交流を 
蜜にしようというふうなことで今どんどん話が進
んでおります。
今年度は合同末期なり。Ribiの方ですね。この

人はやはり精神面の事に言いました。何を言った
か、メンタルヘルスですよ。メンタルヘルス、心
のケアやはりロータリーでもどこでも人間は活動
をしていると心が折れる時もある。心は楽しくな
る時もある。しかし、悲しくなる時もある。その
時はお互いが助け合って、そして共に良い生活を
送りましょう。このメンタルヘルスというのを心
の中に飛び込んで話をしたRI会長は初めてでござ
います。
これまでは奉仕活動とかそういう言葉がいっぱ

いありましたけれども、奉仕活動はありました。
けれど、心の中に飛び込んでいったのは初めて。
ということは、あのジェニファージョーンズの何
もみんな同じことを言ってるような気がしてなり
ません。私は。そして次年度はステファニーも負

けない。この方はまたすごい。この方はロータリー
の戦略計画でもありますよ今４つあったでしょ？ 
４つその戦略計画のRIの委員長です。そして、
2025年には今度規定審議会が開催されます。
彼女の年度に規定審議会が開催されるわけであ
ります。ということは、この規定審議会がこれか
らの国際ロータリーを大きく変えるターニングポ
イントに私はなるんじゃないかなという風に思っ
ております。
今はこのsrfという言葉はあまり出ていません。
ガバナー会の議長であった嶋村さんも今は抑えと
けと多分言われているかもしれません。今、戦略
計画委員会の中にちょこっとあるだけですけれど
も、2025年になったらですね、これが出てきて、
そして2030年には日本は一つ。そして100人に
分かれて、そしてスタートするかなと第８ゾーン
のオーストラリアとニュージーランド、これは会
員が激減しておりますけども、もうこのsrfに似
たような活動をしております。
これをガバナー会の議長であった嶋村さんは日
本に言わなくちゃいけない。非常に辛い立場の人
間であったわけであります。だけども日本は変わ
ることに対して、やはり嫌な人が多いんですよ。
特に保守王国と言われたこの嶋村さんの2580
地区。それから福岡の2700地区。そして北海道
西部の2500の自治区これは三大保守王国ですか
ら、そこからのガバナー会の議長ですから、彼は
相当な苦労をされたんじゃないかなという風に
思っております。
しかし、ロータリーは一旦言い出したらですね、
DLP CLP戦略計画、ロータリー財団の夢計画に
しても１回言い出したら後ろに下がったことがな
いんですよ。全てそれは実現をしていくんです。
CLPを採用した時に私の年度で採用したんで
すけど、2007・８年日本で初めて、なんで初め
てかというと皆さんが採用しないし、うちには田
中作次という大物がいましたから、うちでやらな
きゃダメだろう。
しかし、うちの管理運営部門ではその頃はクラ

外部卓話外部卓話
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ブ方針委員会ですから、それを管理運営部門に変
更するということはですね、このCLPはロータ
リーを滅ぼす言ってですね、大変な抵抗にあって、
私が来年からこのCLPを導入します。管理運営部
門それから公共イメージ部門、奉仕プロジェクト
部門、ロータリー財団部門、新世代部門この５つ
にします。米山記念奨学部門もありますけれども、
このように言ったらですね、それは４大報酬を潰
すことにあると言って、全体の会議の時にクラブ
奉仕委員会が全部で40名ですが、10月12月には
もう年次総会の皆さんがあって組織を作らなく
ちゃいけないから、その前に言わなくちゃいけな
い。その会場にその40人がピケを張って私を入ら
せてくれないんですよ。
ロータリーを滅ぼす罪悪人と言うこと、私の前

のガバナーが飯野さん、あなたはガバナーはRIの
役員でしょ。この状況をどうしますか？ あなたは
RIの役員として、あなたのこの部下をどかす義務
があるんじゃないんですか？って言ったらそう
だってみんなに。みんな！ロータリーは今変革の
時代を迎えて、この DLPはもう義務化された。う
ちはこの2770地区は1999年吉田豊治年度にDLP
を採用して、そこからガバナー補佐制度がスター
トしてるわけですよ。
でもCLPは任意ですから、2004年に発表され

ても採用しなかったみんな。どこもしなかった。
どこの地区もだから、うちの地区でやろうという
ことでやったわけですけれども、ピケを張って入
れなかったで、飯野さんが行って説得をして、そ
の40人。あー！これでもう終わりだって言って
ですね。10月ですよ。７月からスタートしてク
ラブ方針委員会は全員退会、委員会なくなっ
ちゃった。そして、私はおもむろに紙を出して、
来年からこのようになりますから。地区協議会は
奉仕プロジェクト委員会として、職業奉仕、社会
奉仕、国際奉仕がスタートしますから、わけわか
んなかったけどもいろいろ言われました。あれか
ら15年経ちましたけども今CLPと言ったってあ
まり抵抗ないですよね、もうみんなそういう風な

感じで管理運営部門、公共イメージ部門という言
葉が浸透してるじゃないですか、ロータリーは下
がりません。田中作次さんとこに行ったんですよ。
みんなからピケで這ってこうやって反対されて潰
されちゃう。ガバナーとして俺は首になるかもし
れない。大丈夫だよ、ロータリーは下がらないか
ら１回言ったらロータリーはあこれはまずかった
な。ちょっとやめようか。ということは言わない
から。だからロータリーを信じて前に進みなさい
というふうに言われましたので、そこで進んだわ
けであります。そして今現在にこの地区はなって
いるわけでありますけれども。皆さんは違和感な
く、これを受け入れてもらっております。このよ
うにして。ロータリーは変化をしていきます。だ
からあと今2023年ですか？だからあと７年経っ
たらまたガラッと変わるわけですね。畔上順平君
が入った時に、私はリーダーシップという言葉を
話したそうであります。リーダーシップとは何
か？ それはいろいろあるかもしれないけども、
相手に対する思いやりもリーダーシップの一つだ
よという風に言いましたが、７年経ったら国際
ロータリーはロータリアンは中核的な価値観コア
バリューって言うんですけども、骨太の心を持た
なくちゃだめだよという風に言われて、今中核的
な価値観を言いました。発表してます。１番目に
フェローシップ親睦ですね、最初に親睦が来まし
た。そしてそれからインテグリティ。ロータリア
ンは高潔でなくてはいけない。その前にロータリ
アンは友情を持たなくてはいけない。この友情は
ロータリーを通してのフェローシップ。
クラブと一緒に友情。それからここのロータリ
アンとしての友情。私と皆さんとはロータリーを
通じての友情であります。私と青木さんとは個人
的なフレンドシップ。私と尾ケ井さんとはクラブ
の疑いのフレンドシップ。
女房と私は、かりそめの愛で結ばれた。ここは
笑うとこじゃなくてそうなんだと言ってください。
みんないろんなことがありますけれども、やはり
このフェローシップ、これが一番最初に来たんで
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すよ。親睦言いましたよね。
それは高結成、そしてその次が先ほど言ったダ

イバーシティ多様性、いろんな方を受け入れま
しょう。そして４番目にサービスが来ました。奉
仕ですよ。世のため、人のためになることを。考
えましょう。これがロータリアンとしての　これ、
４番目、そして５番目に来たのがリーダーシップ
であります。
この５つこれがロータリアンにとって必要です

よ。フェローシップ、インティグリティ、ダイバー
シティそしてサービス、そしてリーダーシップ。
リーダーシップは唯我独尊ではなくして、やはり
リーダーの方の集まりのロータリーですから、一
人一人のやはり思いを汲んで、ここは合意形成、
合意が大事ですよ。
合意が皆さんが取れないやり方はいつかは破綻

しますから、常に話し合いが必要です。これがロー
タリーで言うリーダーシップ会社では縦のリー
ダーシップですけどロータリーは横のリーダー
シップというふうに思っていただければありがた
いと思います。ですから、田中作次はその前にポー
ルハリスは寛容という言葉言いました。ロータ
リーを作る時に寛容だけども、田中作次は寛容だ
けではダメだよ。やはりロータリーは忍耐も必要
だよ。いろんな人がいるじゃないですか。
秋山さんは今84歳。私は79歳。いくら追っか

けても追いつかないんですよ。先輩。先輩は先輩
でちゃんと話ししなくちゃいけない。嶋村さんは
どんなに偉くなっても中村先輩。先生とは言って
くれない。それで良いんですよ。礼儀はきちんと
我々は持ってですね。先輩は大事にする。
株竹さんの奥さんが私がソルトレイクシティで

の国際大会の時に写真を撮る時に私のところに
走ってきてですね。ちょこんと座りましたよ。ど
このお嬢さんかな？と思ったらですよ。「私、株
ちゃんです。」そうですか、それ以来忘れること
もできない女性になってですね、この人の親父を
一度見てみたいとずっと思ってお会いできました
けど、今日もご挨拶に来て頂いて、来るとやはり

奥さんの話をされるんですよね。嬉しいですよね。
ロータリーは家族ですから、こういうのがロータ
リアンにとって必要かなという風に思います。
ロータリーの出会いは最高の感度は出逢いだとい
う風なことが意味わかると思います。RLI は私は
2016年から2022年まで７年間やりましたよ。
で、もう今は後輩に譲って今は卒業しました。
あちこちで話はしますけれども、もう実際のト
レーニングはもう今はしません。もう若手がどん
どん出てきてですね。そしてもう今研修リー
ダーって言葉もなくなったじゃないですか？研修
リーダーって誰って？もう研修って言葉を国際
ロータリーが辞めました。トレーニングじゃない
んですよ。ラーニングなんですよ。ラーニング、
そして研修リーダーのことをリーダーと呼ばない。
ファシリテーターと言うんですよ。
RLIと一緒じゃないですか。ファシリテーター
だから、我々はもう壇上の方から立ってですね、
話をしちゃいけない。皆さんと同じ目線のところ
に降りてきて、共にラーニング学びましょうとい
うことなんです。ラーニングセンターっていうの
はトーストマスターズっていう項目はありますか
ら、そこを見るとですね。
みんな同じようになって話し方の勉強してるん
ですよ。もう身振り手振りしながらですね、いか
がですか？どうですか？そして皆さんと問いかけ
をしながら学んでいく、ですから、今度この地区
もディスカッションリーダーDLっていう言葉は
９月から訂正になってファシリテーターという風
な名前になります。
ファシリテーターとは橋渡しの訳ですよ。進行
役ですよ。進行役ってことは共に学びながらどう
ですか？ 今言ったことご質問がありますか？そ
ういう風に言ってですね。これが日本全国でもう 
９月からDLという言葉は使いませんので、ファ
シリテーターという言葉になります。
地区研修リーダーもファシリテーターに。地区
協議会、それからPETSありますね。会長さんが
行うPETSあれだって今度名前変わるかもしれな
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い。PETSのPはプレジデントでしょ？ 会長E が
エレクトじゃないですか？ T、研修テクノロジー。
そういう風になる可能性がありますので、そう

いう風にしてロータリーは変わっていきますよ。
という風なことを私は言いたいんですけれど、し
かし変わらないロータリーは今日言った通り時間
があまりないんで終わりますけど、この温故知新、
私たちは職業人でもあり、それから職業人じゃな
い今は主婦も入ってきてるわけですよ。ハウスワ
イフこれもロータリアンとして慣れました。フル
タイムハウスワイフかフルタイムじゃないハウス
ライフかわかりませんけども、それはいかんに関
わらずハウスワイフ、そしてボランティアの代表者。
それとクラブが認めてこの人は必要だという風

な方、これはロータリーに入会ができるようにな
りました。これがダイバーシティという多様性と
いうことの一つの表れでございます。ですから、
青木さんが職業奉仕、この理論をずっと通してあ
ります。これはこれで素晴らしい。
多分このまま三途の川を渡って青木さんは消え

てゆく。だがしかしですね、消えてゆくときにも
別々の道ができているかもしれない。しかしそれ
は、その人の考え方ひとつですから、青木さんは
己が信ずる道を行くべきだと思います。あの嶋村

さんの地区の2580地区で去年講演されたのは 
30回ぐらいあると聞きましたけどいかがです
か？ 向こうに移籍したっていいんですよ。その
くらいですね、超有名。我々は呼ばれたことがな
い保守王国ですから。だから本当にね。骨董的財
産価値のある方がこの越谷東がいらっしゃるわけ
であります。だけど、やはりご縁でございますの
で、また７年後生きていたらですね。
また呼んで頂いて、そしてその時にはもう、平
林さんいないかもしれないけど、またお会いでき
たらこれはこれで ご縁でいいかなと。秋山さん
もお元気にいて７年後だから91歳だ。
91歳。私が79だから86だ。そのくらいまだ生
きていたいなと思いますけれども。尾ケ井さんに
言われると、後に２・３年でしょ中村さんは。っ
て言われてですね、ちょっと車の中でがっかりし
たんですけど。
なるべく頑張ってやるようにしたいと思います。
あとは出席報告とニコニコボックスの報告があり
ますので、ここで終わりにさせて頂きます。本日
はありがとうございました。入会された関根さん、
頑張ってください。そして７年目の順平君また７ 
年後に会いましょう。はい。以上です。ありがと
うございました。
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　　委員会報告 2022～ 2023年度 会計　小暮 進勇

次回例会のご案内

会員卓話
高橋  功、粟屋 裕二

第1751回 9月28日

　　スマイル報告 社会奉仕委員会　五十嵐 久幸

今　　回 22,500円

247,000円累　　計

 出席報告 出席委員会　山崎 勝己

本日、2022 ～ 2023年度の一般会計収支等の決算

書がまとまり、監査して頂いた後、会計監査の阿部朋

博会員、立会人代表の隅田 敏会員の署名、捺印を頂き、

前年度、小林賢弘会長、北林隆一幹事に、提出を完了

致しました。概要は、次年度の年度計画書に記載され

ることとなっております。内容を前もって確認された

い方は、事務局のほうに一式保管されておりますので、

いつでもご確認頂きたいと思います。この決算概要で、

今年度会計の宮下智之会員に引き継ぎをさせて頂きます。

今回、諸事情があり決算書作成に少し時間がかかっ

たことをお詫びし、前年度、会計からの報告とさせて

頂きます。


